

DIARIO DE BARCELONA,



Del lunes 4 de

noviembre de 1816.

San Carlos Borromeo obispo.

Las Quarenta Horas están en la iglesia del Espíritu Santo : se reserva á las cinco y media.

Gala con Uniforme.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
2 11 noche.	11 grad. 8	27 p. 10 l. 5	O. nubes.
3 7 mañana.	10 9	27 9	6 O. S. O. semicub. lluv.
id. 3 tarde.	13 2	27 9 5	S. O. nubes.

VARIEDADES.

Reflexiones sobre la conversacion.

Así como ninguna otra cosa distingue tanto al hombre del bruto como el habla, así tambien el mayor distintivo entre los hombres es la conversacion. No basta tener mucho talento, é instruccion para hacerse escuchar con gusto en la sociedad : á veces los muy doctes, é ingeniosos suelen fastidiar mas que los idiotas. Es un talento muy particular el que dicta el modo de interesar á los demas hombres con la conversacion : es menester mucho juicio, y tino para saber tomar el tono conveniente á las diferentes clases de gentes que nos escuchan. Ningunas reglas pueden darse para acertar en este punto tan delicado : no puede especificarse lo que en tales, y tales casos debe decirse, porque esto seria infinito ; pero pueden señalarse algunos escollos en que muchos tropiezan.

Si la conversacion es con personas superiores conviene evitar con el mayor cuidado el dar á entender que se trata de instruir las ; porque no hay hombre en alto puesto que no crea le han dado con el empleo ciencia infusa. Si siempre se les adula, á la larga se fastidian ; si se les contradice se indignan. Es preciso darles á entender con arte, que en todo somos de su parecer, y con esta salva ya se les pueden decir cuantas verdades se quiera ; porque creen que no es mas que una glosa de sus profundas sentencias, y esto les lisonjea infinito.

Si la conversacion es con iguales, es menester gran cuidado en no erigirse en dictador ; es menester dejar que cada cual contribuya con lo que alcance, y manifestar que aun las necedades merecen atencion. Con esto lisonjeado el amor propio de cada uno, todos convienen en escuchar con gusto, y en dar siempre la razon al que sabe hacer justicia á su mérito.

Un arbitrio hay muy seguro para que nuestra conversacion se escuche con interes : el hombre es envidioso, propenso á la malignidad ; y se com-

place siempre con la sátira, y la maledicencia. Pero los satíricos y maldicientes son mirados como bestias dañinas; y los mismos que se ríen, y aplauden la mordacidad, son los que despues abominan de tales caractéres. Por consiguiente nada debe evitarse con mas cuidado en la sociedad que el acreditarse de murmurador porque ademas de ser una propiedad indigna de un hombre de bien, y mucho mas de un buen cristiano, nos hace odiosos y abominables.

Si la conversacion es con personas inferiores, es fácil lucirnos y agradar, porque somos árbitros de elegir la materia sobre que ha de girar la conversacion, y dejarla, ó mudarla cuando nos parezca; pero es menester que no descubramos nuestra superioridad, porque aunque nos oigan en silencio, y aun cuando aplaudan á quanto decimos, el amor propio de los otros se retiene, y fastidia del tono imperioso.

El chiste, y la gracia natural es lo que sazona las conversaciones, pero estas cualidades no se aprenden, bien que se perfeccionan con el trato, y observacion. La regla mas general, y útil es siempre hablar poco, y meditar mucho lo que se va á decir.

Aquella flexibilidad de genio, que se pliega á todo género de caractéres, deja de ser agradable cuando es afectada porque es una especie de prostitucion; pero cuando es natural, agrada, porque indica un buen fondo de bondad. El medio mas seguro para agradar á las personas con quienes se está en sociedad, es manifestar que se gusta de su compañía; y para acreditar esto, es menester preferir los asuntos que los otros presentan para objetos de la conversacion, á los que uno mismo desearia proponer. El que tiene el talento propio para distinguirse en la conversacion, no necesita de empeñarse en deprimir á los demas, ni de erigirse en tirano de la tertulia, porque este es el carácter mas odioso de todos; antes bien procurar dar mayor realce á lo que cada uno dice, disminuye sus defectos, y parece que recibe la ley de los otros, al mismo tiempo que la da á todos.

Ciceron nos dice, que todo se puede enseñar, menos á ser chistoso: lo mismo debe decirse del hombre bien hablado. Se pueden adquirir todos los conocimientos necesarios para no faltar á lo que exige el decoro en la sociedad; pero aquel *no sé que*, que agrada á todo el mundo, que siempre viene al caso, y que se hace escuchar con gusto en todas materias, y ocasiones, es un don de la naturaleza, que, cuando mas, podria ser perfeccionado por la observacion.

Lo mas difícil en esta parte es sostener una conversacion agradable con mugeres. Si estas son ignorantes, vanas, y presumidas, no hay cosa mas fácil para agradarlas, que elogiar su hermosura (y si son feas, tanto mejor), darlas la razon en todo, prestarse á todas sus bachillerias frívolas, contextar á lo que digan acerca de las modas, y sobre todo despreciar, y desacreditar á todas las que sean el objeto de la envidia de las presentes. Pero si son señoras de honor, de buena educacion, de talento y de alguna instruccion, es empeño muy arduo el mantener el interes de una conversacion. Si se las alaba su hermosura, responden, que en este punto saben algo mas que el elogiador, y que alabrarlas en su presencia es suponerlas vanas: si se habla de fruslerias, contextan, que para tales conversaciones no necesitan las mugeres de que tercién los hombres; si se murmura, interrumpen la conversacion, ó afectan estar distraidas, ó hablan unas con otras en voz baja; y si se insiste, declaran francamente, que quien en su presencia habla mal de

señoras ausentes denota que hará lo mismo con ellas cuando no esten presentes.

El hacer de doctor con ellas es otro escollo, porque aunque por el pronto tengan la prudencia de callar, luego se desquitan, haciendo la burla mas solemne del pedante que las ha fastidiado. Pues ¿que se ha de hacer para mantener con ellas una conversacion agradable? Yo no lo sé, ni nadie puede saberlo. El que se dedique á este comercio, es preciso que se resuelva á correr todos los riesgos. — *D. F. A.*

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PUBLICO.

La falta de cumplimiento de muchos contribuyentes al Real Catastro prevenido en el edicto mandado publicar á 10 octubre próximo pasado, se advierte que si dentro el término de ocho dias no han verificado su pago, se pasará á los apremios militares y demas que corresponda segun Reales órdenes.

El dia 7 del corriente se abrirá la escuela gratuita de química de la Real Junta de Comercio de este principado, establecida en la casa Academia de ciencias naturales en la Rambla, baxo la direccion y enseñanza del Catedrático de dicha escuela el Dr. D. Francisco Carbonell y Bravo. Los alumnos que quieran matricularse para el curso de este año, se presentarán á dicho Catedrático en su casa calle Riera de San Juan, esquina á la de San Pedro, ó en la misma escuela. Se darán lecciones públicas todos los lunes y juéves no festivos de cada semana, y el sábado solamente para los alumnos, á las once y media de la mañana.

Son muchas las artes, cuyo fomento y perfeccion dependen del estudio de la química. La Real Junta de Comercio no ha perdonado medio alguno para que los artistas y fabricantes hallen en esta escuela la instruccion que necesitan para perfeccionar la industria de este principado, y para que los últimos descubrimientos de la química, con que la han enriquecido los sábios extrangeros, se hagan generales en España. Es de esperar que no se malogren los saludables efectos de esta enseñanza, y que los catalanes amantes del fomento de la industria y artes, corresponderán con su asistencia y aplicacion á las benéficas ideas del Cuerpo que erigió tan útil establecimiento.

Se halla en este puerto la polacra española del capitán Antonio Barceló, mahones, de porte 100 toneladas, el qual desea fletarse para qualquiera parte: el sugeto que le acomode podrá conferirse con el señor Camillero.

Hoy lunes 4 del corriente á las tres de la tarde, en la casa de Juan Francisco Alesán, núm. 10, calle mas alta de San Pedro, en la plazuela llamada de San Francisco de Paula, se empezará la venta en público subhasta de varios géneros de comiso por la subdelegacion de rentas de las Rondas volantes extraordinarias, que están á cargo del Excmo. Sr. Capitan General de este ejército y principado.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Moraire, Valencia, Castellon, Alfaques, Tarragona y Vilanova en diferentes dias, los patrones españoles Joseph Lacomba, Vicente Marra, Juan Oliver, Lorenzo Selma, Sebastian Arnau y Luis Gallar, con vidriado de Alcora, arroz, trenilla de esparto, pasas, aluvias y algas á varios. — De

la Coruea, Cádiz y Alicante en 22 dias, el capitan Joseph Devidaguren, vizcaíno, queche-marin Virgen del Carmen, de 46 toneladas, con cueros, sebo y puntas de astas á D. Francisco Constansó. = De Mahon en 4 dias, el patron Joseph Agustin Ribera, valenciano, bergantin Virgen del Rosario, de 120 toneladas, con 30 quarteras de trigo y lastre. = De Cristiania en Noruega en 33 dias, el capitan Siever Harswit, sueco, fragata Forsouquet, de 262 toneladas, con tablas á su Cónsul. = De Gibraltar, Málaga y Tarragona en 20 dias, el patron Francisco Eubre, catalan, laud Santo Christo de la Humildad, de 10 toneladas, con barriles de tocino salado y queso á D. Juan Montagut.

Retornos. En la Fontana de Oro hay un coche de retorno para Madrid y una tartana y una calesa para Perpiñan.

En el meson del Alva hay una tartana para Perpiñan, otra para Girona, y todos los dias los carabaes de Mataró que vienen y van, y salen á las dos de la tarde.

Pérdidas. Quien haya encontrado una cédula de la rifa extraordinaria de la Casa de Caridad, que fué tomada en la plaza del Angel, y quiera devolverla en la Dagueria á D. Juan Gali, á mas de quedarle agradecido si sale premiado se le dará la tercera parte.

El que hubiere encontrado una perrita dogo con las orejas poco cortadas, que se extravió el dia 13 del pasado al anochecer, por las inmediaciones de Santa Maria del Mar, se servirá entregarla en la calle de Patritxol, núm. 7, y se le gratificará.

Qualquiera que haya hallado una anilla de oreja de oro con un topacio, que se perdió al anochecer del 19 de octubre desde la plaza del Angel hasta la calle del Conde del Asalto, pasando por la de la Bocaría, se servirá llevarla al segundo piso de la casa qua antes era fonda del Gran Comercio, calle de Moncada, donde se le enseñará la otra igual y darán un duro de hallazgo.

Servientes. En el quarto piso de la casa del horno de la calle de S. Francisco, en la Boria, informarán de una criada que desea servir.

La planehadora de la calle Ancha, al lado del Sr. Comandante de Matiza, informará de una muchacha que desea servir.

Marido y muger solos desean servir en alguna casa, el marido para cuidar de algun carruage y cocinero, y la muger para camarera: darán razon de ellos en la Dagueria, primer piso de la marca Cruz de Malta.

En la calle den Estruch, núm. 14, informarán de una cocinera que desea acomodo.

El cartero de la calle de los Baños dará razon de una muchacha de unos 14 años que desea acomodarse para cuidar de una criatura.

Quien necesite una muger para todos los quehaoeres de una casa; acuda á la Rambla, núm. 20, segundo piso.

Nodriz. El revendedor de la Barceloneta frente la batería nueva, informará de una que tiene la leche de un año.

Teatro. La *Vanidosa corregida*, comedia en quatro actos, concluida se haylará el quarteto sério, y dará fin el primer acto de la opera *Semira ó ruinas de Jerusalem*. Estará el teatro iluminado. A las seis.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Librería.